

## Danksagung

---

Beim Schreiben dieses Buches habe ich davon sehr profitiert, dass mir befreundete akademische Kolleginnen und Kollegen wertvolle Anregungen dafür gegeben und auch bei den Textkorrekturen geholfen haben. Ich danke dafür Corinna Dahm-Brey, Michaela Muylkens, Verena Pietzner, Aeilt Poppinga, Jörg Stahlmann aus Oldenburg, Bruno Bleckmann, Ulf Pallme König aus Düsseldorf sowie Claus J. Preußé aus Bonn. Zudem danke ich meiner Frau Henriette und meinem Sohn Paul für ihre kritischen Anmerkungen während des Schreibprozesses.

